



 BERGSTEIGERDÖRFER



Deutscher Alpenverein
Sektion Hochtaunus Oberursel

Sektion Hochtaunus Oberursel
des Deutschen Alpenvereins (DAV) e.V.
Am Winterbaum 10
61276 Weilrod
Tel. (0 60 83) / 8 80 99 65 (15-19 Uhr)
Fax (0 32 12) / 1 29 72 62
info@alpenverein-hochtaunus.de
www.alpenverein-hochtaunus.de

Bergsteigerdörfer

von Mark Zahel

Mark Zahel arbeitet seit 25 Jahren als Autor und Fotograf im Themenbereich Wandern/Bergsteigen. Er gilt als einer der tiefsten Kenner der Alpen.

Der österreichische Alpenverein hat nach strengen Kriterien Ortschaften zertifiziert, die sich für einen sanften Bergtourismus entschieden haben. Es geht um Orte, die auf Ruhe und Ursprünglichkeit setzen und sich bewusst gegen den vielerorts zu beobachtenden Trend zum alpinen Massentourismus sperren, d.h. keine geplanten Hänge, Ski-Schaukeln, keine Hotelkomplexe, keine Skywalks etc. Es geht um eine gesunde Koexistenz von Tourismus und Landschaftsschutz und nicht darum die Alpen zum sportlichen Spielplatz und alpinem Ballermann für Touristen zu machen.

Diese Orte versuchen ihre alpinistische Tradition zu wahren und bieten ein großes Potential die Berge aktiv und unverfälscht zu erleben.

Bisher sind 20 Orte aus allen verschiedenen Teilen Österreichs und Ramsau bei Berchtesgaden mit dem Titel „Bergsteigerdorf“ ausgezeichnet worden. Mark Zahel stellt jeden dieser Orte und die umgebende Bergwelt sehr informativ vor. Insbesondere geht er auf die Tourenmöglichkeiten ein. Mit zahlreichen erstklassigen Fotos setzt er jede dieser Regionen sehr gekonnt in Szene.

Der Bildband liest sich nicht nur gut, er ist auch eine wahre Fundgrube für Wanderer und Bergsteiger, die die Alpen authentisch erleben wollen. Man kann daraus viele Anregungen und Ideen für eigene Unternehmungen entnehmen.

Das Konzept der „Bergsteigerdörfer“ ist sehr zu begrüßen. Es steht zu erwarten, dass sich auch Gemeinden von Österreichs Nachbarn Südtirol und Slowenien für dieses Konzept begeistern werden. Das Buch von Mark Zahel charakterisiert jeden der bisher zertifizierten 21 Orte in sehr prägnanter Weise. Man spürt wie viel Aufwand und Enthusiasmus der Autor in dieses Werk gesteckt hat. Er füllt damit eine Lücke in der alpinen Literatur.

Ein tolles Buch, das ich wärmstens empfehlen kann!

Tyrolia-Verlag, 1. Auflage 2017, ISBN: 978-3-7022-3595-6, Preis 34,95 €, 240 Seiten, 266 farb. Abb., 23 sw Zeichnungen und 21 Übersichtskarten

Buchbesprechung: Kurt Neuberger